



La educación inicial

● Iniciamos un nuevo año arrastrando un problema histórico. Hace algunas semanas, el portal Mifuturo.cl, perteneciente al Ministerio de Educación, publicó cifras sobre sueldos y empleabilidad para cada profesión. En este listado observamos que Educación de Párvulos se ubica al final de la lista, dentro de las pedagogías, con un sueldo de \$1.033.015 y una empleabilidad del 77,2%.

Este antecedente pone en evidencia una preocupante contradicción en nuestro sistema educativo. Esto, porque la evidencia científica es categórica: los primeros años de vida son fundamentales para el desarrollo integral de niñas y niños. Es en esta etapa donde se forman los cimientos para el aprendizaje futuro, el desarrollo de las habilidades socioemocionales y las trayectorias educativas. A pesar de esto, educadoras y educadores de párvulos, quienes tienen en sus manos la enorme responsabilidad de guiar y estimular estos primeros pasos en la educación, reciben sueldos que no reflejan la trascendencia de su labor.

En un país que aspira a reducir las brechas de desigualdad, garantizar oportunidades para todos y todas y

mejorar los indicadores de desarrollo humano, resulta incongruente que una profesión que contribuye de manera tan decisiva al progreso social esté entre las peores remuneradas. Es hora de que como sociedad pongamos en el centro de nuestras prioridades a la educación inicial, comenzando por dignificar el rol de educadoras y educadores de párvulos con sueldos justos y condiciones laborales adecuadas. Reconocer su aporte conlleva no sólo justicia para ellas y ellos, sino también una inversión directa en el futuro de niñas y niños y, por ende, en el desarrollo de nuestro país.

María de la Luz González Directora ejecutiva, Fundación Educacional Oportunidad

Reales necesidades

● La controversia en torno a la compra de propiedades asociadas a los expresidentes Salvador Allende y Patricio Aylwin, como parte del proyecto patrimonial del Gobierno, nos invita a reflexionar sobre el manejo del patrimonio en Chile y lo que podríamos llamar "patrimonio incómodo". Este "patrimonio incómodo" repre-

senta una disonancia y pone de relieve la existencia de problemas, por lo que resulta relevante preguntar lo siguiente: ¿era tan necesario para el Gobierno adquirir esos inmuebles? ¿Cómo se define su importancia y quiénes participan en esos procesos? Transformar una casa en un museo, más allá de su valor simbólico, no es un acto neutral ni prioritario, especialmente cuando el significado de ese bien carece de consenso social. Si el Gobierno tiene recursos disponibles, que los destine a las reales necesidades de los chilenos. Basta ya con el derroche de recursos.

Eduardo Villalón Rojas

Dominga

● Con respecto al proyecto Dominga, en la Región de Coquimbo, para algunos es más importante un proyecto de inversión que proteger los valiosos ecosistemas del sector y su costa, que es un santuario de la naturaleza, hábitat de numerosas y valiosas especies.

A los defensores del proyecto les recomiendo que observen lo que ocurrió con las extensas playas de Venta-

nas, en la comuna de Puchuncaví, y el daño irreparable a su ecosistema con la llegada de inversiones al sector, quedando una zona altamente contaminada y con daños irreparables en su población.

Cuidar nuestro medioambiente y nuestras amplias costas debe ir más allá de un proyecto de inversión o hacer un buen negocio. Lo que se debe considerar y lo que está en juego es la vida de todos los seres vivos.

Joaquín Ortiz G.

Venezuela

● En agosto del 2024, el líder del comunismo chileno, Lautaro Carmona, insistió en que el régimen de Nicolás Maduro "no es una dictadura", contradiciendo a lo afirmado por el Presidente Gabriel Boric. En Venezuela se ha encarcelado, asesinado y perseguido sin piedad a los opositores; cerca de ocho millones de personas están en el exilio. Edmundo González ganó en las elecciones presidenciales, pero este 10 de enero, Maduro se proclamó presidente de Venezuela. Ante esto, recuerdo las últimas palabras al pueblo chileno del expresidente Sal-

vador Allende: "Sigán ustedes sabiendo que, mucho más temprano que tarde, de nuevo se abrirán las grandes alamedas por donde pase el hombre libre para construir una sociedad mejor".

Derico Cofré Catril

Reforma

● La reforma de pensiones es una propuesta que solo aumentará el desempleo, la informalidad y acrecentará la falta de crecimiento. Una pena por el país y por quienes no tienen trabajo.

Hernán Henríquez

El Mercurio de Antofagasta invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartas@mercurioantofagasta.cl o a la dirección Manuel Antonio Matta 2112, Antofagasta.